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Serviço de Notícias -  Agência iNFRA
Boletim iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de janeiro de *|DATE:Y|*
edição 35

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição: ABDE | Fique de Olho | Clipping 

 CRIAÇÃO DA AGÊNCIA BRASILEIRA DE DESENVOLVIMENTO ENERGÉTICO DIVIDE O GOVERNO

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

Na última reunião do CNPE (Conselho Nacional de Política Energética), no dia 7 de dezembro, no Ministério de Minas e Energia, ocorreu um fato curioso: levantou-se a possibilidade de criação da ABDE (Agência Brasileira de Desenvolvimento Energético), algo próximo a uma estatal, no momento em que o governo tenta convencer a sociedade sobre desestatização do setor elétrico. O assunto foi um dos itens da reunião. Veja a seguir um dos slides da apresentação oficial do CNPE:

 
A proposta foi apresentada pelo secretário de Planejamento e Desenvolvimento Energético, Eduardo Azevedo. Mas, aparentemente, foi um voo solo. Não houve na reunião nenhum apoio público à iniciativa, disseram fontes à Agência iNFRA. “Não tem cabimento essa ideia. Não creio que vingará”, disse uma alta fonte do governo.
Estatal versus privatizações
A intenção era criar a ABDE como um órgão assemelhado a uma estatal, ligada ao Ministério de Minas e Energia. Seria uma ideia contraditória ao discurso privatizante do atual governo, que enviou recentemente um projeto de lei ao Congresso para a privatização da Eletrobras, na avaliação de técnicos opositores ao projeto.
Recursos do Procel

Para financiar o funcionamento da ABDE, a solução proposta seria usar os recursos do Procel  (Programa Nacional de Conservação de Energia Elétrica), e mais 10% do fundo para pesquisa e desenvolvimento (P&D) das concessionárias de energia. 
 
O Procel, por sua vez, é financiado com recursos da Eletrobras e de fundos setoriais, que estão em processo de mudanças diante da privatização da estatal. Utiliza, também, recursos de entidades nacionais e internacionais cujos propósitos estejam alinhados com o programa de eficiência energética. 
Centralização no MME
Dentre os motivos apresentados para a criação da ABDE, estariam a “centralização das informações do setor para melhor governança”. Segundo um executivo com bom trânsito dentro do governo,  “se o objetivo é a centralização, é melhor deixar tudo dentro do ministério, como já é.”
Para um outro executivo com trânsito dentro da esfera governamental, as atribuições da ABDE  já são feitas pelo próprio MME e também pela EPE (Empresa de Pesquisa Energética), e não há a necessidade de criação de mais uma estatal para cumprir essas funções.
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Petróleo - Os royalties do petróleo e participações especiais pagos à União, estados e municípios cresceram 51,5% no ano passado sobre 2016, somando R$ 26,89 bilhões. O dado consta de pesquisa feita pelo CBIE (Centro Brasileiro de Infraestrutura), com base em informações da ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis).
Setor mineral - O comércio exterior do setor mineral, que abrange a mineração – (indústria extrativa, sem petróleo e gás) e indústria da transformação mineral (metálicos, não metálicos e compostos químicos inorgânicos) fechou o ano de 2017 com superávit de 23,4 bilhões de dólares, apresentando crescimento de 30%, maior registrado nos últimos cinco anos, refletido, principalmente, pelo aumento das exportações e recuperação dos preços do minério de ferro. As exportações totalizaram 46,4 bilhões de dólares e importações US$ 23 de dólares.
Geração de energia - O número de conexões de micro e minigeração de energia chegou a mais de 20 mil instalações, com atendimento a 30 mil unidades consumidoras, o que representa uma potência instalada de 247,30 MegaWatts – suficiente para atender 367 mil residências. A classe de consumo residencial é responsável por 58,71% de conexões, seguida da classe comercial com 35,25% das instalações..
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JUSTIÇA SUSPENDE TEMPORARIAMENTE COBRANÇA DE R$ 2,9 BI DA ELETROBRAS
A Eletrobras recorreu de uma decisão da Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) que determinou à companhia a devolução em até 90 dias de R$ 2,9 bilhões ao fundo setorial Conta de Consumo de Combustíveis (CCC) e conseguiu suspender temporariamente a cobrança. (Folha)
______________
  
CEMIG PREPARA TROCA NA CÚPULA E CEO DA LIGHT DEVE ASSUMIR COMANDO, DIZEM FONTES
A estatal mineira Cemig passará por mudanças no comando, e o atual presidente de sua controlada Light, Luís Fernando Paroli, deverá ser o indicado pelo governo de Minas Gerais para assumir o cargo de CEO na companhia, disseram à Reuters quatro fontes com conhecimento do assunto. (Reuters)
______________
 
EMPRESA DE INVESTIMENTOS QUESTIONA A VENDA DE ATIVOS DA ABENGOA
A venda das linhas de transmissão da Abengoa para o fundo americano Texas Pacific Group (TPG) está sendo questionada pela Verti Capital, empresa de investimentos nacional que tentou levar o ativo, mas foi superada pelos estrangeiros. A Verti diz que está disposta a oferecer mais dinheiro pelas linhas e quer a realização de novo leilão. (Estadão)
______________
  
IBERDROLA PLANEJA INVESTIR ATÉ R$ 4 BI NO BRASIL NESTE ANO
O grupo espanhol Iberdrola planeja investimentos de R$ 3 bilhões a R$ 4 bilhões no Brasil em 2018, e nos próximos quatro anos o volume poderá alcançar R$ 15 bilhões com a inclusão das linhas de transmissão que obteve nos leilões recentes, informou o CEO da empresa, Ignacio Galán. (Valor)
______________
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